

Le va-tout des défenseurs du Parc des Calanques

Jeudi dernier, ils ont déposé plus de 3 800 signatures favorables au projet

Pour Alain Matesi, président du Collectif et co-fondateur du collectif La Ciotat Cœur de Parc, il fallait faire un geste fort pour marquer la fin de l'enquête publique d'un mois sur la création du Parc national des Calanques. Jeudi dernier, quelques heures avant l'heure fatidique, il a livré, entouré d'associations et représentants de partis politiques favorables au Parc, le résultat d'une enquête d'opinion qui, selon lui, montre à quel point, de Marseille à La Ciotat, la population est favorable à la création du Parc.

Selon cette enquête (lire aussi ci-dessous), réalisée dans la rue par les étudiants de l'IUT de La Ciotat, 89% des personnes sollicitées (3 823 personnes ont signé) sont favorables au pro-



Alain Matesi, co-fondateur du collectif La Ciotat Cœur du Parc a rendu compte d'une enquête d'opinion très favorable au Parc, entourés de responsables d'associations et politiques. / PHOTO PH.B.

"Une large majorité de Ciotadens s'est exprimée pour."

jet. Seuls 2% étaient contre. Pour Alain Matesi, ce résultat est sans appel et presque surprenant quand on le compare aux "bruits" des anti-Parc dans les médias. En tout cas, ces résultats et la liste des signataires ont été remis jeudi dernier au commissaire enquêteur à l'office de tourisme, qui les a enregistrés. Pour Alain Matesi et l'ensemble des associations présentes, "le nombre de signatures en soutien au Parc démontre que comme le sondage de TNS/Sofres l'indiquait déjà, une très large majorité des Ciotadens s'est exprimée en faveur du projet et ceci malgré des campagnes de dénigrement systématique et mensongères de la part des opposants au Parc." En ce dernier jour d'enquête publique, Alain Matesi a invité également les associations et forces politiques à s'exprimer sur le Parc.

Pour Karim Ghendouf (La Ciotat pour Tous), les résultats de l'enquête d'opinion sont po-

LES RÉSULTATS DE L'ENQUÊTE D'OPINION

L'enquête d'opinion du Collectif a été réalisée dans la rue auprès de 4 300 personnes. La liste des signataires a été remise au commissaire enquêteur jeudi dernier. Les signataires demandent à 98% l'intégration en cœur de parc de la Calanque du grand et petit Mugel. 87% souhaitent l'intégration en cœur de parc de la zone de Ste-Croix et de la Bertrandière.

sitifs mais il a demandé aux défenseurs du parc de ne pas baisser les bras. "Tant que le décret de création du parc n'est pas signé, le combat continue notamment sur la question cruciale de la gouvernance: 38% seulement du conseil d'administration est réservé aux représentants locaux des "personnalités" et 80% du bureau est composé d'institutionnels." Il a aussi pointé l'un des problèmes que risque de rencontrer le parc: "la question des moyens va être essentiel

98% sont pour l'intégration en cœur de parc de la Calanque de Port-Miou à Cassis. A 93%, ils demandent l'intégration au conseil d'administration de 2 sièges supplémentaires pour les associations de protection de l'environnement. Enfin, 98% des signataires exigent l'arrêt du mitage des terres agricoles de la ville au profit de la promotion immobilière.

avec les réductions budgétaires. On va manquer de personnels suffisants."

Christine Abattu pour le PS a rappelé que son parti s'est rangé "dès le début du côté de l'adhésion car, pour nous, il s'agit de l'avenir de nos enfants et de défendre un patrimoine exceptionnel". Comme LCPT, elle a demandé à ce que l'on reste "vigilant sur la future gouvernance." Elisabeth Roux, conseillère municipale d'opposition de Ceyreste, a regretté que la mai-

rie a "tout fait pour qu'on ne parle pas de l'enquête publique. Les Ceyrestens ont presque été privés d'informations sur ce sujet."

Pour Christaine Huot de l'association CRI Nature, favorable au parc, "quelques règles, c'est toujours bénéfiques pour tous". Pour elle, il est temps que l'enquête publique se termine "quand on lit les derniers tracts qui circulent sur le marché (1)". Giberte Dalmasso, présidente des CIQ a relayé les inquiétudes de comités de quartier sur le parc: "Surtout concernant la surfréquentation et les aménagements à réaliser. Nous serons vigilants."

Alain Matesi a conclu en expliquant "qu'il y aura encore des combats d'arrière-garde à mener. Nous resterons motivés comme au premier jour pour assurer le succès du projet."

Philippe BOUGAN

(1) Un tract non signé a circulé sur le marché de La Ciotat où l'on pouvait lire, entre autres, qu'à cause du parc, tous les chats allaient être castrés.

Le FN prend position contre

Le Front national par la voix de sa représentante locale Joëlle Melin, conseillère régionale, membre du bureau politique du FN, a dans un communiqué pris "très nettement position contre la création du Parc: en effet, il est évident que la préservation de l'en-

tion du Parc est inacceptable." "Le risque, à terme, poursuit Joëlle Melin, est pour les entreprises et les habitants concernés, la perte de liberté concernant leurs biens ou leur outil de travail, et donc à une authentique expropriation. Le FN demande donc la préserva-

Nihous (CPNT) à La Ciotat

Le candidat Chasse, Pêche, Nature et Traditions animera une réunion mercredi à 18h30 à l'Hôtel Ibis dans le cadre de la campagne à l'élection présidentielle. Dans la journée, il rencontrera les usagers concernés par le projet du Parc et fera le point sur les possibi-